

Hymne à la joie (Hymne Européen)

PAROLES D'UN HYMNE SANS PAROLES...

Cet hymne n'est pas seulement celui de l'Union européenne, mais aussi celui de l'Europe au sens large. La mélodie est tirée de la Neuvième symphonie composée en 1823 par Ludwig van Beethoven.

En 1972, le Conseil de l'Europe (qui avait déjà conçu le drapeau européen) a choisi le thème musical de l'Ode à la joie de Beethoven pour en faire son propre hymne, en demandant au célèbre chef d'orchestre Herbert Von Karajan d'en écrire trois arrangements, pour piano, instruments à vent et orchestre symphonique. Cet hymne sans paroles évoque, grâce au langage universel de la musique, les idéaux de liberté, de paix et de solidarité incarnés par l'Europe.

Les chefs d'État et de gouvernement de l'Union européenne en ont fait l'hymne officiel de l'Union en 1985. Il n'est pas destiné à remplacer les hymnes nationaux des États membres, mais à célébrer les valeurs qu'ils partagent tous, ainsi que leur unité dans la diversité.

Hymne à la Joie

Paroles allemandes : SCHILLER

Musique : Ludwig van BEETHOVEN

Paroles françaises : Jean RUAULT et Maurice BOUCHOR

Arr : Alain LANGREE

1. Que la joie qui nous ap - pel - le Nous ac - cueille - en - sa clar - té -
Que s'é - veil - le - sous - son ai - le L'al - lé - gresse et la beau - té! -
Plus de hai - ne sur - la ter - re Que re - nais - se le bon - heur! Tous
les hom - mes - sont - des - frè - res Quand la joie u - nit nos coeurs.

2. Peuples des cités lointaines
Qui rayonnent chaque soir,
Sentez-vous vos âmes pleines
D'un ardent et noble espoir ?
Luttez-vous pour la justice ?
Etes-vous déjà vainqueur ?
Ah ! qu'un hymne retentisse
A vos coeurs mêlant nos coeurs.

3. Si l'esprit vous illumine,
Parlez nous à votre tour ;
Dites-nous que tout chemine
Vers la paix et vers l'amour.
Dites-nous que la Nature
Ne sera que joie et fleurs
Et que la Cité future
Oubliera le temps des pleurs.